

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 1862.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIII.

Suscripción en Córdoba. Por un mes, 8 rs. Por trimestre, 22 rs. Por un mes, 8 rs. Por trimestre, 22 rs.

## Sección editorial.

### LIGEROS APUNTES SOBRE LA HISTORIA DEL TOURO.

La historia del touro es tan antigua, que su origen se pierde en la oscuridad de los primeros tiempos. Y fácilmente se comprende que debe ser así, si se considera que el hombre, nacido débil con relación a muchos de los animales, entre los cuales vivía confundido, tuvo indudablemente que recurrir a su inteligencia más bien que a sus fuerzas, para llegar a dominarlos y hacerse de hecho, rey de la creación.

La historia de los tiempos primitivos nos enseña también que al pasar del estado pastoril al agrícola, sometió al touro, que hasta entonces caza para su alimento, convirtiéndolo en un servidor manso y robusto, que sucumbió a la tierra, difícil e imposible a veces de conseguir con solo la fuerza muscular del hombre. Esto prueba que debió preceder la lucha para someterle al yugo, y esta lucha al touro, aplicándole después a un objeto de diversion y entretenimiento.

Viamos presenciado de esta consideracion tenemos otra en favor de nuestro supuesto. Sabido es que el hombre se ha complicado siempre en hacer alarde de sus facultades, ya morales, ya físicas. Véase constantemente el lucir su talento o su ingenio, su fuerza y destreza corporales. Sus juegos han sido en todas épocas imitación de la guerra, y los gladiadores romanos y las lides caballerescas de la edad media, son una prueba patente de esta verdad. De aquí el que supongamos fundadamente que ha podido tener un verdadero placer en domar la fuerza de uno de los animales más bravos, sin valerse de otras armas que las defensivas que le suministraba su inteligencia.

Considerando el touro como espectáculo público puede probarse su existencia en España hasta el reinado de D. Alonso VIII. Fue introducido por los árabes, y aceptado con entusiasmo por la nobleza castellana, que en lucha abierta con ellos no quería perderles un palmo de terreno en esfuerzos y valor. Es opinión admitida, decimos, que la nobleza musulmana usó en práctica las lides de touro, y que los caballeros cristianos la imitaron, y aun superaron en destreza, creyéndose con algún fundamento que D. Rodrigo Díaz de Vivar, el Cid, fué el primero que alanzó los toros desde su caballo. Este feliz resultado del temerario arrojado del Cid, dió margen a que toda la nobleza cristiana se apresurase a mostrar su esforzado valor en esta clase de espectáculos, llegando a adquirir una gran celebridad por el arrojo, destreza y sangre fría que los nobles mostraban en las lides.

Llegaron estas a generalizarse en el reinado de D. Juan II, prosperando sin interrupcion hasta el de Carlos II, que fué a dudar de la época de mas esplendor para las fiestas de touros. En el reinado de Felipe V manifestó poca aficionacion a estos espectáculos, o mejor dicho, dió a conocer que le causaban repugnancia, y se hizo que la nobleza desistiese de ellos, si bien fué quizás causa de que las otras distintas clases de la sociedad los acogiesen como patrimonio esclusivo, y se generalizasen acaso mas que lo estaban antes.

Habiendo alcanzado estas fiestas una gran popularidad, el gobierno mandó constituir algunas plazas, en muchas ciudades del reino, destinando los productos de las funciones a objetos de beneficencia, como mas que lo estaban antes. El interés que ha sido en todos tiempos guía de la sociedad, hizo que una clase de hombres atrevidos, se dedicasen al estudio de nuevas suertes, y regularizasen las lides, llegando a hacerse una profesion, de lo que antes no era sino una prueba de extraordinario valor, y concluyendo por constituir el verdadero arte del touro.

De aquí es que viniesen sucesivamente la suerte del arpon (pallo como el de estas banderillas) y que dió origen a estas) la de los parches y otras hasta la aparición del célebre Francisco Romeros (de Ronda) fundador de la escuela de inventores de la suerte de matar los toros cara a cara, con solo la ayuda del estoque y la muleta.

Les sucedió su hijo Juan Romeros, quien organizó cuadrillas de baderilleros, y picadores, siguiendo la escuela iniciada por su padre y maestro. Al propio tiempo apareció Joaquín Rodríguez (a) Costillares, inventor de la suerte de mata a volapié, y al que por sus adelantos en el arte se le ha apellidado el rey del touro. Pedro Romeros, hijo de Juan, ha sido considerado como uno de los mejores touros. Ajustada minuciosamente la cuenta de los toros que mató Romeros desde 1774 en que empezó a figurar como espada, hasta el año 1799, en que se retiró, ascienden a un considerable número de 5,600.

Durante el reinado de Fernando VII fué protegido el arte del touro en tales términos, que se eren al efecto en Sevilla en 28 de mayo de 1830, una escuela de tauromaquia, en la que fué nombrado director Pedro Romeros, retirado en aquella época a la vida privada, y segundo Gerónimo José Cándido.

Esta escuela, en la que empezó a enseñarse por los mas aventajados maestros tanto la teoría como la práctica del touro, tuvo muy corta existencia, por lo que se desahucó. Para concluir estos ligeros apuntes diremos que a los acreditados lidiadores de que hemos hecho mérito han sucedido José Delgado (a) Hilla, conocido por Pepelillo (que murió en la plaza de Madrid) Guillerme, Antonio Ruiz (a) el Sombrerero, Juan Jiménez (a) Morenillo, Roque Miranda (a) Rigores, Francisco Montes (a) Paquino, José Redondo (a) el Chelero, José Rodríguez (a) Pepete (muerto en la plaza de Madrid) y los hoy día Francisco Arjona Guillén (a) Cuchares, Antonio Sánchez (a) el Tato, Cayetano Sanz, Julian Casas (a) el Salamanquino, Manuel Domínguez (a) Nesperdujos, Lucas Blanco Carmona (a) el Gordito y algunos otros de menor categoría, que no recordamos en este momento.

Las obras que mejor tratan de esta fiesta, puramente nacional, son las de Abenamar, Bedoya, y Corrales Mateos, a las que remitimos a los aficionados para adquirir noticias mas estensas.

## Sección oficial.

La GACETA del 23 no contiene disposicion alguna de interés general. D. José Salinas y Zamora, Intendente honorario de provincia, Comendador de las reales y distinguidas órdenes de Carlos III, e Isabel la Católica, Administrador principal de Hacienda pública, y como tal presidente de la Comision especial de evaluacion y repartimiento de la contribucion territorial de esta capital.

Hago saber: Que estando terminada la diligencia de reconocimiento de las fincas urbanas que se encuentran arrendadas por sus propietarios, y la designacion de las rejidias que ganan las mismas, falta solamente para completar la evaluacion de todos los predios urbanos, designar por cálculo y en comparacion con las arrendadas, las que deban corresponder justamente a las habilidades por los dueños, pero antes de hacerlo y con el fin de proceder a la apreciacion de las mismas con la posible equidad, he dispuesto invitar, como insulo, a esto por el presente edicto, para que se sirvan manifestar en el plazo de 10 dias, que deberán contarse desde el en que se inserte este anuncio en el Boletín

Oficial de la Provincia, bien sea por escrito, o de palabra en la secretaria de la Comision de evaluacion, establecida en el local que ocupa la Administracion principal de Hacienda pública, las rentas que a su juicio y por cálculo presidente podrian ganar las casas que habitan si las arrendaran. Y para la debida publicidad se ha el presente en desistimiento de 20 de octubre de Córdoba 27 de setiembre de 1862. El presidente, José Salinas. — El secretario, Vicente José Rodríguez.

## Sección de noticias.

### NACIONALES.

El domingo por la noche se cometió un robo, con escalamiento y fractura, al parecer en las oficinas administrativas del litar de Madrid. La primera noticia que se tuvo fué, a las once y media de la noche, que se hallaba en la calle de Alcalá esquina a la del Barquillo, se hallaban en algunos indicios y herramientas que indicaban el uso de fuerza y violencia, con que pareciera consumado el hecho. El robo consistió en 315,000 reales, entre billetes del Tesoro, billetes de la deuda y metálico. El portero que se hallaba a la puerta de guardia, está preso, y entienden ya los tribunales en este desagradable suceso.

Segun anuncia el Boletín de loterías, el Emperador de los franceses ha dado permiso para que se celebren en Paris, varias corridas de toros, que tendrán lugar dentro de un mes, habiendo sido conatado ya el espada Antonio Sanchez (Tato) para ser el lidiador principal.

La Comision del Ayuntamiento de Algeciras, primera de la provincia que se ha presentado en Cadix para cumplimentar a SS. MM. la orden de la Real Cédula de 11 de Agosto de 1862, para que se agregase a un bote para tomar tierra al presidente de la comision, que es el alcalde de aquella ciudad, se rompió la cadena que sujetaba la escala y cayó al agua. Alfortunadamente una hija de dicho alcalde, haciendo un esfuerzo supremo, pudo coger a su padre por un brazo, sujetándolo contra la banda del bote interin un marinero que estaba en la proa, acudió a socorrerlo sacándole del agua con mucho trabajo.

Dice La Epoca que con algunas monedas de oro, plata y cobre de este año se encerró en una caja, y dirigidas a martinele colocado a la derecha de la tienda, tiró de un cordón de oro y seda, cayendo el mazo que debía clavar el primer golpe al grito de viva la Reina. Los acordes de las músicas y las aclamaciones atronadoras de los circunstantes, anunciaron que se habían inaugurado las obras del puerto. La Reina bajó acto continuo por una de las comodas escalinatas del muelle, descendiendo por la otra la comitiva. Una falúa preparada de modo que no dejaba nada que desear, recibió a SS. MM. Los señores ministros, la servidumbre, y los convidados ocuparon tres preciosos botes, a los cuales se agregaron cincuenta o sesenta mas, pintados del mismo color, llevando de mal gusto cuando estaba algo contrariado, esto era un síntoma. Entretanto Mr. Bonnasseau esperaba una pena visible, la perfidia de Fernando le irritaba. Quería a Leonardo, a pesar de su reciente rivalidad, la suerte de esta joven, casada por desprecio, le causaba tambien compasion. He hecho una observacion muy singular: En Francia, los tontos tienen buen corazon. Tenemos pocos de esos entes despiadados y original, que tanto abundan en Inglaterra. Los hombres mas ridiculos son casi siempre hombres de bien y de buenos sentimientos. Mr. Dumas no era más que un hombre que pretension de saber mucho, pero que de acciones desastrosas. Esto, como que sus ideas negras y proyectos tenían siempre un sentimiento generoso por el mundo, que supiera que hubiera tenido un espíritu mas supeditacion en sus sátiras. Todos los detalles de su conducta no

(266) 202  
El maire leyó el exhorto de costumbre; habló como padre, pues su emocion era tan profunda, durante esta ceremonia, de la que era gran sacerdote, él, el hombre menos aficionado a ceremonias.  
Valeria Bélin, hija del maire, y heredera de la desposada, se burló mucho de su señor padre y de la manera con que había leído el Código.  
— Este casamiento de familia se asemeja mucho a una eharada en accion, dijo por lo bajo a su amiga. Lo que se acaba de hacer es mi primera: la cosa es seria.  
Se le indicó a Valeria que se callara.  
— No os reireis así, señorita, cuando os llegue la vez.  
Yo, si ciertamente, me reire. Después de luego digo que no creeria en un casamiento así.  
La ceremonia quedó terminada.  
El baile iba a empezar.  
Mr. de Marry tomó la mano de Clementina, y la condujo a su sitio; la contradanza empezó en seguida.

(267) 202  
Clementina estaba encantadora, pero muy pálida... y esto, no obstante, se la veía ponerse encendida a cada momento. Parecía feliz. ¡Oh! le amaba! Leonardo la miraba con afectacion, parecía ser feliz.  
Mr. Bélin vino a darle la mano con una marcada alegría.  
— Buenas noches, le dijo.  
— Qué bella está! le respondió Leonardo con entusiasmo.  
— ¡Qué enamorado está! dijo Mr. Bélin tocando en el hombro a Fernando.  
— Está loco...  
— Con tal de que le dure mucho, dijo con marcada intencion Mr. Dulac.  
Madama d'Auray estaba allí, estaba triunfante; este casamiento era obra suya... Amaba a Leonardo, y estaba encantada de poderle casar. Explicado esto, — ¡Oh! es que no estaba celosa de Clementina. — Clementina no era su rival; ella no le quería. Es a Elena, a Elena, a quien aborrece: a ella es a quien es preciso robarle Mr. de Marry la casa para separarlos; he aquí como se venga.

(270) 202  
desgracia le comunicaba? qué terribles palabras le habían afectado, de aquella manera?...  
Un artículo necrológico: se nebio en estos términos:  
«La sociedad, la literatura, las ciencias y las artes acaban de sufrir una pérdida deplorable en la persona del señor marqués de Pontanges. Último representante de una familia ilustre, Mr. de Pontanges reunió a esa urbanidad de maneras que se adaptan tan bien a las grandes gran nombre, y que seduce, esa dulce y ce filosofía, esa elevacion de alma, esa generosidad de carácter, que tanto realzan al hombre de rectos pensamientos. Apasionado por la ciencia, no salía casi nunca de su biblioteca, en donde se entregaba a los dulzuras del estudio. Había adoptado todas las buenas ideas modernas, fundó diferentes escuelas, y se dedicó a fomentar las artes. La capilla de su castillo, que es como se sabe, una de las mas bellas antiguas, y de las mas antiguas de Francia, encierra obras superiores en

(202)  
de mal gusto cuando estaba algo contrariado, esto era un síntoma. Entretanto Mr. Bonnasseau esperaba una pena visible, la perfidia de Fernando le irritaba. Quería a Leonardo, a pesar de su reciente rivalidad, la suerte de esta joven, casada por desprecio, le causaba tambien compasion. He hecho una observacion muy singular: En Francia, los tontos tienen buen corazon. Tenemos pocos de esos entes despiadados y original, que tanto abundan en Inglaterra. Los hombres mas ridiculos son casi siempre hombres de bien y de buenos sentimientos. Mr. Dumas no era más que un hombre que pretension de saber mucho, pero que de acciones desastrosas. Esto, como que sus ideas negras y proyectos tenían siempre un sentimiento generoso por el mundo, que supiera que hubiera tenido un espíritu mas supeditacion en sus sátiras. Todos los detalles de su conducta no

de izada á papa y proa la bandera nacional, y tripulados por marineros que vestían pantalón blanco, blusas como las que lleva la gente de mar, y sombrero de lino con una cinta en que se leía el siguiente rótulo: «Diputación provincial de Sevilla.»

Una vez ordenada la «escuadrilla» emprendió la marcha después de las cuatro, entre los aplausos de la multitud y los acentos de las músicas, repitiendo los vivas las tripulaciones. En el bajo de los *Gordales* esperaba á SS. MM. el hermoso vapor *Guadaira*, que se hallaba exornado con una suntuosidad y magnificencia verdaderamente régias.

Por fin cerró la noche la «escuadrilla» dobló la primera curva que describía el río, y de súbito una claridad vivísima iluminó el camino que debía seguir hasta tocar al término de su escursión.

Al salir S. M. de Sevilla, dió orden para que se entregaran en su nombre á las autoridades, 30.000 duros; de los que se deben repartir 25 entre los conventos, establecimientos de beneficencia y pobres de esta capital; y los cinco mil restantes, entre los pueblos de la línea férrea que ha recorrido.

Después que ocuparon los Reyes sus tiendas se verificó la función de fuegos artificiales y según el parecer de personas inteligentes es lo mejor que se ha presentado en su género.

Tanto mientras duró la escursión por el río, cuanto el tiempo que permanecieron sus majestades en la tienda, alternaron las músicas, coros y comparsas, alcanzando aplausos del público.

El general señor conde de Bustillo, dirigió la falúa real durante el paseo.

A las siete y media de la mañana del 26 salieron los reyes, el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, acompañados de SS. AA. los Serenos, señores duques de Montpensier, de los señores ministros y alta servidumbre, dirigiéndose por la orilla del río á la tienda que se levantó para la inauguración de las obras del puerto.

La falúa avanzaba pausadamente seguida de algunas otras; la Reina se despedía del punto ajitando su pañuelo que llevó mas de una vez á los ojos.

El vapor *Guadaira* que llevaba á papa al *San Telmo* y el *Teodosio* apresuraba cada vez mas su andar; pero la Reina que no quería perder de vista á su esposo pintoresco suelo, subió al puente y desde allí dió un nuevo adiós.

Al salir S. M. de Sevilla, dió orden para que se entregaran en su nombre á las autoridades, 30.000 duros; de los que se deben repartir 25 entre los conventos, establecimientos de beneficencia y pobres de esta capital; y los cinco mil restantes, entre los pueblos de la línea férrea que ha recorrido.

En el simulacro que tuvo lugar el 25 tomaron parte cinco batallones, cuatro escuadrones y veinticuatro piezas de artillería del regimiento montado.

El marqués de Loulé y la duquesa de Terceira han llegado y han sido recibidos por el rey.

que habían formado en dos líneas. Después se ejecutaron varios movimientos activos que presenciaron las reyes desde su cuartel, ocupando las tiendas cogidas en el campamento marroquí el 4 de febrero.

La Reina ascendió á cabo sobre el campamento al Sermo. Sr. Príncipe de Asturias, que como saben nuestros lectores, era soldado del regimiento del Rey.

El jueves á las tres de la tarde, fué recibida por S. M. la Real Maestranza de Caballería de Sevilla, que se presentó con objeto de ofrecer al Sermo Sr. Príncipe de Asturias, el diploma de Maestrante.

El jueves visitó S. M. algunas capillas de la Catedral, la Giralda, la Biblioteca Colombiana y el barrio de Santa Cruz.

Granada. No se habla mas que de festejos, iluminaciones y toda clase de preparativos para que Granada grezca un aspecto de verdadera fiesta á la llegada de SS. MM. El Ayuntamiento trata de dar limosnas metálicas. La real Maestranza abunda en el mismo filantrópico pensamiento.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Ragusa 24.—Ayer hubo fiestas en Cetigne con motivo del restablecimiento de la paz. A ellas asistieron varias notabilidades turcas invitadas por el príncipe de Montenegro. Merced á Omer-baja, Mirko no será destrerrado.

Se ha ratificado la apertura de una vía militar á través del principado. Los principales jefes de la insurrección se han presentado á las autoridades.

Berlin 24.—La Cámara de diputados votó ayer casi sin discusión los capítulos del presupuesto de 1862, concernientes al servicio postal y á la administración de comercio relativa al Hohenzollern.

Viena 24.—Se van á demoler las fortalezas de Viegliza para cortar los disturbios de la población con la guarnición.

Turin 24.—Las altas capacidades científicas de Italia, reunidas en Siena, han elegido á Roma como punto de reunión para sus próximas asambleas.

El marqués de Loulé y la duquesa de Terceira han llegado y han sido recibidos por el rey.

Sigue la mejoría de Garibaldi cuya herida ha arrojado nuevas esquirlas. Stella-

di ha vuelto de Roma con la respuesta del Papa á la carta de la princesa Pia y un magnífico presente de boda para su alteza.

Berlin 24.—Von-der Heydt no ha presentado su dimisión sino solicitándola temporal.—El conde de Bernstorff ha aplicado al rey que acepte su dimisión. Créese que volverá á Londres como embajador.

San Petersburgo 24.—El discurso del emperador á la diputación de paisanos de Hovogorod desmiente el rumor de nuevas concesiones. Le recomienda que concluyan pronto sus negociaciones para un arreglo con los propietarios.

Paris 24.—A la disminución del efectivo en Austria va á seguir una medida análoga en Italia. Se evalúa en 40.000 hombres esta última disminución.

Berlin 25 (por la tarde).—Bismark ha sido nombrado presidente del Consejo de ministros; Bodelschwingh del Interior. Créese que quedarán los demás del ministerio anterior.

Turin 25 (por la tarde).—Garibaldi mejora; se han calmado los dolores. El comité de Roma prepara un regalo de boda para la princesa Pia.

El periódico alemán el *Wanderer* publica las siguientes cartas que han mediado entre Garibaldi y el cónsul de los Estados Unidos en América en Viena.

General. Como os ha sido imposible llevar á cabo por el momento la grande obra patriótica que habeis emprendido en interés de vuestro muy amada patria, me tomo la libertad de dirigiros la presente con el objeto de saber si entraria en vuestros planes ofrecernos vuestro valiente brazo en la lucha que sostenemos de la libertad y de la nuestra gran república.

El combate que sostenemos no interesa á nosotros solos, sino que interesa á todo el mundo civilizado.

El trasporte y entusiasmo con que sería recibido en nuestra patria, donde habeis pasado una parte de vuestra vida, serian inmensos, y vuestra misión, que sería la de conducir á nuestros bravos soldados á combatir por el mismo principio al cual habeis consagrado noblemente toda vuestra existencia, estaria á lleno conforme con vuestras intenciones.

Tendria á suma dicha, general, el recibir una respuesta vuestra.

Tengo el honor, etc. Teodoro Canisius, cónsul de los E. U. de América.

A Mr. Teodoro Canisius, cónsul de los Estados Unidos en Viena.

Señor: Estoy prisionero y peligroso. Me es por consiguiente imposible disponer de mi persona. Sin embargo, en cuanto se me vuelva la libertad y estén curadas mis heridas, aprovecharé la primera ocasión favorable para satisfacer mi deseo de servir á la gran república americana, de la que soy ciudadano y que combato hoy día por la libertad universal.

Tengo el honor, etc.

Corren voces en Roma de que el embajador francés, en una de las últimas audiencias que ha tenido en el Vaticano, ha hecho al Padre Santo promesas en sentido favorable á la Santa Sede, á condición sin embargo, de que salga de Roma Francisco II, y alegando como causa la de que la presencia de S. M. en aquella ciudad complica las dificultades de la diplomacia europea.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que el aspecto de Washington es formidable. Una linea completa de obras de fortificación de todas clases forma un vasto campamento atrincherado, donde está encerrada en estos momentos un numeroso ejército. Seria locura completa que los confederados pretendiesen dar un asalto con tales condiciones.

El combate que sostenemos no interesa á nosotros solos, sino que interesa á todo el mundo civilizado. El trasporte y entusiasmo con que sería recibido en nuestra patria, donde habeis pasado una parte de vuestra vida, serian inmensos, y vuestra misión, que sería la de conducir á nuestros bravos soldados á combatir por el mismo principio al cual habeis consagrado noblemente toda vuestra existencia, estaria á lleno conforme con vuestras intenciones.

En Nueva-York hay mas de 50,000 heridos. Todas las familias un poco acomodadas admiten en su casa el mayor número posible.

Dice la *Patrie* que el general austriaco Benedeck acaba de hacer una escursión militar por toda la línea de defensa de Mincio y en el cuadrilatero. El 16 estaba en Verona, de donde se han ordenado nuevas obras de defensa.

Una correspondencia de Nueva-York presenta la situación de los federales en un estado lamentable. Esperabáse en aquella ciudad ver llegar al presidente Lincoln y á su gabinete huyendo de Washington.

(264)

eran mas que una profunda intencion de doble sentido, una astucia que desagradaba; pero su fondo era noble; sus tortuosos caminos conducian al bien.

Conciliaba así su naturaleza elevada, incapaz de una bajeza, de una traicion, con su imaginacion corrompida, á quien hubiera bastado una conducta completamente natural y sencilla.

—Sin embargo, es tan parado... parece que está enfermo; me gusta mas su amigo.

(269)

mente se fijó en el *Journal des Débats*. Pero, de repente, el periódico cae de sus manos.

Leonardo palideció; su vista se desvaneció, e inclinó la cabeza.

—Dios mío! dijo uno de los concurrentes, Mr. de Marny está malo... ¿qué tenéis?

Nada, respondió Leonardo con voz ahogada.

—Es un vahido, dijo otro; eso no es extraño, la emocion... y además, hace tanto calor en el salon; es preciso que le dé el aire... venid.

Llevaron á Mr. de Marny al jardin; pero viendo que se sentia mal, se le condujo á su habitación.

UN ARTICULO NECROLOGICO. ¿De qué provenia esta grande emocion? ¿de aterradora noticia habia leído Mr. de Marny en aquel periódico? ¿qué

(268)

Sabe muy bien que Elena es libre. Por lo mismo, ha apresurado el casamiento; ha róto toda clase de relaciones... ¡Las mujeres!... su vanidad es un abismo en el que se pierden!

—Cosa extraña! he aquí dos personas que traman la misma perfidia: madama d'Auray y Fernando Dulac.

—La primera, comele á ciencia cierta una iniquidad; el otro, hace una buena accion.

—No importa casar al hombre á quien se ama; esto parece una torpezal; pues nada de esto, es una astucia de vanidad... ¡Oh! el mundo!

Después de haber bailado la segunda contradanza con su cuñada Valeria, enfrente de la recién casada, Leonardo se pasó un momento por el salon, respondiendo á los cumplimientos con que se le abrumaba.

Después, cansado de su papel, fue á refugiarse á un gabinete, en el que algunas personas jugaban al whist.

Los periódicos que acababan de llegar estaban sobre una mesa: Leonardo los recorrió sin leerlos; pero maquinal-

(265)

—¿Estás loco? ¿qué disparate! —¡Calla! ahí viene el señor maire.

Mr. Bélin se adelantó con gravedad. Estaba muy conmovido; no se presentaba con esa noble indiferencia que convenia á un magistrado; se veia que estaba interesado en la cuestion.

Abrió el Código civil, y leyó el capítulo que concierne á los esposos y á sus deberes; después dijo, con voz alterada:

—Leonardo-Ricardo-Raimundo de Marny, ¿consentis en tomar por esposa á Laura-Amalia-Clementina Bélin?

—Sí.

—Dad la mano á esta señorita. Después, recobrando su tono solemne, el maire continuó:

—Laura-Amalia-Clementina Bélin, ¿consentis en tomar por esposo á Leonardo-Ricardo-Raimundo de Marny? —Sí, padre mío, respondió Clementina. Leonardo se sonrió. Clementina se repuso en seguida, y dijo:—Sí.

De Filadelfia nos escriben dándonos cuenta del paso del Potomac por los confederados y su entrada en Pensilvania.

S. Pelagio, donde se hospedó, siendo recibido a las puertas de aquel magnifico edificio, por el Rector y Catedráticos del establecimiento.

meter súbitamente a los transeúntes. La urgencia del caso exige que no se demore un solo día la ejecución de ese proyecto.

ladamente, una ley a la plata y oro que evite su extracción en lo sucesivo.

—Mañana.— La dedicacion de San Miguel Arcángel.

Gaceta.

—Rumores.— Ayer circularon varios respecto a la venida de SS. MM. Segun el que parece mas autorizado, los reyes saldrán el 5 de Sevilla con dirección a la Carraca.

—Clausura.— El Teatro principal, segun el anuncio que se nos ha remitido y que en otro lugar publicamos, vuelve a cerrar sus puertas.

—Nadie se escapa sin castigo.— Hace unos veinte años que un hombre mató a otro en Sevilla: fué condenado a presidio y se escapó después de herir a puntaladas a un centinela.

—Lo ensendia.— Ocupándose algunos jóvenes de un concierto de unos músicos ambulantes diéron en ciertos salones, uno de aquellos dijo que tocaba muy afinado y con bastante gusto.

—Quinto y sexto día de novena a Nra. Sra. de las Mercedes en la iglesia de San Juan de Letran.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL

—Ultima función para hoy.— El drama en 4 actos: Los amantes de Teruel.— El baile en un acto: Los venturillos de puerta de tierra.— Daño fin con un divertido sainete.

BAILE DE SOCIEDAD

Esta noche habrá uno en el salon de la calle de las Campanas, bajo la direccion de José de Huertas y José de Uique.

Boletín religioso.

Hoy. S. Adriano y compañeros mártires de Córdoba.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLESA DE MADRID. Cotización oficial del 24. Consolidado 50-55 c. Diferido 73-95.

clase 112 rs. 70 centimos.—Segunda clase 84 rs. 49 centimos.—Tercera clase 54 rs. 64 centimos.

Diligencias.

Norte y Mediodía. Salen para Madrid los días pares a las 2 de la tarde. Entren los impares a la misma hora.

Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido un servicio de carruajes acelerados desde dicho punto a esta ciudad, invirtiendo dos días en su trayecto combinando sus llegadas con las salidas de los trenes.

Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las diez y diez minutos de la noche.

ESPEL. José, Juan y Antonio Madrid. CABR. Juan Antonio Bravo.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado pübico de esta capital desde las dos de la tarde del día 26 de setiembre a igual hora del 28.

La Andalucía.

Salen para Lucena todos los días a las once de la noche. Entren todos los días a las dos de la madrugada.

en combinación con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Campanadas. En caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. AGUILAR. Manuel Ramirez.

GRANADA.

Trigo de 44 a 55. Cebada de 24 a 26. Habas de 34 a 36. Aceite de 57 a 58.

La Victoria.

Salen para Madrid los días impares a las doce de la mañana. Entren los pares. Calle de S. Fernando núm. 36. Precios como las anteriores.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.

MALAGA.

Trigo de 48 a 64. Cebada de 23 a 30. Habas de 42 a 47. Aceite de 48 a 50.

La Malagueña.

Salen para Málaga los lunes, miércoles y viernes a las once de la tarde. Entren los martes, jueves y sábado entre 4 y 12 de la mañana.

En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arroyos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer.

Correos. De Madrid y su carrera a las doce menos cuarto de la noche.

FRANQUEO. Para Cuba y Puerto-Rico.—Un sello de 1 real por cada media onza ó fracción de ella.

JAEEN.

Trigo de 41 a 47. Cebada de 24 a 25. Habas de 26 a 28. Aceite de 52 a 60.

Las Malagueñas.

Salen para Lucena todos los días a las once de la noche. Entren todos los días a las dos de la madrugada.

De Sevilla por el ferrocarril a las once y veinte y cinco minutos de la mañana.

Entradas. De Madrid y su carrera a las doce menos cuarto de la noche.

FRANQUEO. Para las Islas Filipinas.—Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella.

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 45 minutos de la mañana.

Horas en que se hallará abierta la administración.

Horas en que se hallará abierta la administración del despacho de billetes hasta Madrid, desde el 1.º de Julio.

Correos.

De Madrid y su carrera a las doce menos cuarto de la noche.

Entradas.

De Madrid y su carrera a las doce menos cuarto de la noche.

FRANQUEO.

Para las Islas Filipinas.—Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella.

Otros carruajes.

Carruajes acelerados del Norte y Mediodía. Habiéndose abierto al público la estación de

SECCION DE AVISOS.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Consejo el anuncio de subasta inserto en nuestro último número.
Núm. 2361 del inventario. El arbolado existente en una finca de 20 fanegas de tierra, de la propiedad de las Cap...

LIBROS RAYADOS Y EN BLANCO.
Habiéndose publicado una colección de libros rayados y en blanco en el número 34 del presente periódico, se ha vendido en 80 días...

BLIXIR de GUILLIE.
Extracto del libro titulado 'TRATADO DEL OJOS DE LAS FEMBRAS' de las enfermedades que presiona en los ojos de los combates...

LA MODA ELEGANTE ILLUSTRADA.
PERIODICO DE LAS FAMILIAS.
QUE TIENE LA ALTA HONRADA DE CONTA COMO PRIMERA SUSCRITORA...

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.
Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER...

LIBROS DE TEXTO PARA EL INSTITUTO Y ESCUELA DE VETERINARIA.
Se hallan de venta en la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, calle de San Fernando núm. 34.

LA FAMA CORDOBESA.
En esta fábrica de licor, calle de la Madera alta núm. 3, se halla un abundante surtido con variadas clases...

VENTA. Se enagena el esquilmo de granadas pendiente en la huerta denominada de Santa María, sita en el albar de la Sierra de este término...

ALMONEDA. La hay en la plazuela de don Gerónimo Paz núm. 6.
EL PADRE DE LOS POBRES.
MASETAS. Las hay de venta en la casa núm. 3 plazuela de San Hipólito.
MONTANERA. La hay para graneros en los montes de la Aljara y suertes de Guadarrama...

